

**LA REPÚBLICA SUDAFRICANA Y SU ENTORNO**

**IX SEMANA INTERNACIONAL**

**DISCURSO DE INSTALACION**

Por Isabella Rengifo  
(estudiante Economía  
y Negocios Internacionales)

Es un privilegio dirigirme a ustedes con motivo de la apertura de la IX Semana internacional que en esta ocasión tiene como invitado la República Sudaficana. La tendencia mundial es hacia la integración entre naciones, esta unificación abarca todos órdenes, económico, político, social, por lo tanto no solo interesante, sino también importante tener un acercamiento con diferentes culturas y países, e ir asimilando el proceso de convergencia mundial que se está presentando. Es por esta razón que con anterioridad la Universidad ha realizado diferentes semanas internacionales, en los que hemos tenido la oportunidad de conocer las realidades de países tan diversos como China, Brasil, Francia, Japón, Inglaterra, el mundo árabe y el año pasado los Estados Unidos. Con esta actividad académica, hemos buscado generar un espacio no solo para los estudiantes, sino también para toda la comunidad vallecaucana donde se incentive el conocimiento de diferentes culturas.

Hace algunos años la discusión de los temas de integración se hacia en los países más ubicados en el hemisferio norte, y, particularmente, en Europa y América. Por eso se identificaron artificialmente dos mundos, el Norte y el Sur, dándole a este último el nombre de mundo subdesarrollado o tercer mundo, el cual se suponía que estaba compuesto por casi todos los países latinoamericanos, africanos y asiáticos.

Sin embargo, debido a los cambios presentados durante las últimas décadas, no se debe mirar tan solo a las grandes potencias, sino que es necesario ampliar nuestra perspectiva y dirigir la mirada hacia regiones antes desconocidas y alejadas, de las

cuales apenas si se conocían aspectos superficiales. Los países asiáticos inicialmente los llamados Tigres y posteriormente la China, comenzaron aemerger y a demostrar su importancia económica, cultural y social. Países de Latinoamérica como México y Chile han hecho lo propio. Por eso ahora es importante preocuparnos más por conocer también el continente africano y todos sus avances, teniendo en cuenta que sus países fueron los más retrasados en lograr la independencia de sus colonizadores y parecen los últimos en integrarse a la economía mundial.

El continente africano esta plagado de contrastes étnicos, económicos, religiosos y políticos. Entre toda esa diversidad y riqueza de países AFRICANOS, hemos querido centrar la mirada en la República Sudáfricana.

De este país nos ha llamado especialmente la atención, el que haya alcanzado crecimientos económicos superiores a los países de su entorno. Se podría pensar que se mermó el ritmo de su crecimiento por el enorme error que cometió al establecer la política racista del Apartheid, lo que causó que fuera sancionado con el bloqueo económico impuesto por los países desarrollados. Sin embargo, aun en medio del Apartheid y del bloqueo de finales del siglo pasado, ya era un país productor de bienes con alto valor agregado. Finalizado estos dos obstáculos, Sudáfrica se ha convertido en el país mas desarrollado del continente africano y va ganando terreno en su proceso de globalización, con exportaciones muy variadas e importantes alianzas comerciales con las potencias mundiales.

Tendremos una SEMANA en las cuales habrán 12 conferencias y 4 actividades culturales que nos permitirán penetrar en la historias, desarrollo político y realidades económicas de Sudáfrica y su entorno.

¿Sabían ustedes que las últimas teorías sobre la repoblación mundial que sufrió el planeta exponen que ésta se inició desde Sudáfrica, y que se podría hablar de una *Eva negra*?

¿Conocen que el proceso de colonización y guerra por su territorio fue uno de los más sangrientos por las guerras entre ingleses y holandeses), posteriormente entre colonizadores y nativos, y más adelante entre blancos (afrikaneers) y negros, llamado el Apartheid?

¿Sabían ustedes que allí se realizó el primer transplante de órganos humanos, específicamente de corazón, realizado por Christian Barnard?

¿O conocían el hecho de que Sudáfrica es el principal exportador de oro y diamantes a nivel mundial?

¿No sería interesante aprender un poco más sobre las tribus Ndebele, Xhosa, o Zulu; y sobre los más de 11 idiomas que se manejan?

Interesante será conocer la historia del héroe nacional Nelson Mandela, y también la de los inicios de la lucha por medio de la desobediencia civil impulsada por Mahatma Ghandi en su juventud. También encontrarán detalles preocupantes, como el hecho de que allí en la región subsahariana se encuentre el 13% de la población mundial seropositiva, y que una de cuatro mujeres está infectada con el VIH.

Dentro de nuestro acercamiento a la República de Sudáfrica no es posible olvidar a su entorno y conocer un poco más por ejemplo acerca del petrolero de Nigeria y Argelia; Egipto con su espectacular riqueza arqueológica; Kenia y Tanzania con su bellísima vida animal; Namibia con su extraordinaria riqueza pesquera y

mineral; los países francófonos como República del Congo y Senegal con sus expresiones culturales y artísticas.

Para terminar, en nombre de la Universidad y de mis compañeros del programa de Economía y Negocios internacionales que hemos participado en la organización de este SEMINARIO, celebramos la presencia de ustedes en este evento y los invitamos a participar de todas las actividades y actos que hemos organizado y de las cosas interesantísimas que encontrarán al mirar al África.